

# Family

令和8年2月号  
小野市立河合中学校舎  
2.2

## 『あの日を忘れない』

教頭 塩見 賢一

1月16日(金曜日)に追悼集会と防災訓練を行いました。防災訓練は避難訓練と胸骨圧迫訓練をしました。

本校では避難訓練は例年、年間3回実施しています。1学期は火災、2学期は不審者、3学期は地震を想定しています。「安心・安全」な学校生活を送るために児童生徒・教職員とともに、災害・防犯への対応を確認しています。

今回行った胸骨圧迫訓練は、小野市消防本部より多数の方にお越し頂き、10～13名程度の少人数グループでポイントを教わった後、実際に人形を使って練習しました。その後、AEDの使い方についても教えていただきました。子どもたちは真剣に話を聞き、訓練に取り組んでいました。

また、多くの子どもたちが、なぜ1月16日(例年なら1月17日)に避難訓練を実施するのかについて理解していました。それは言い換えると、1月17日に兵庫県で何が起きたのかを多くの子どもたちがこれまでに学校・家庭・地域で学んできたことを意味しています。知ることで考えることができ、考えることで行動することができます。

テレビに映っていた横倒しになった高速道路、黒煙を上げながら燃え続ける住宅、被災地で実際に目にした崩れた駅前のビル、行き交う他府県のパトカーや消防車、ラジオからは安否情報や断水などの生活情報が流れ、おにぎりの棚が空っぽになった駅前のコンビニ、約1000戸が並ぶ仮設団地、それまで見たことがないほど混雑した加古川線、私にとっても31年前の震災は忘れられない記憶です。

無駄になるに越したことのない避難訓練です。ですが、子どもたちには災害が起こった後に「想定外だった。」「あのときに○○しておけば良かった。」とならないように、避難訓練を通して、万が一を想定して備えをしたり、災害のニュースを目にしたときに自分事として考えたりできるように意識を高めて欲しいと思います。

ご家庭でも、機会を捉え引き続き、あの日(日々)の記憶と教訓の伝承をお願いいたします。



## ～授業づくり～

2月には私立入試や推薦入試等が控えており、受験生である9年生にとっては勝負の一ヶ月となります。近年の入試問題では「思考力」「判断力」「表現力」が問われることが多くあり、従来のように単なる暗記による知識だけでは太刀打ちできないような形式になっています。

こうした時代の変化の中でこそ、これまで河合小中学校が教育目標として一貫して取り組んできた「他者と共に創り、主体的に学ぶ児童生徒の育成」の大切さや教育的価値が輝くと考えています。だからこそ、受験のための学習ではなく、生涯に渡って学び続ける人になるために必要な学ぶことの「楽しさ」や「難しさ」を日々の授業の中で味わい、クラスメイトと共に学び合ってほしいと思います。そして、笑顔で春を迎えるために目の前にある「授業」や「家庭学習」を疎かにせず、一つ一つ積み上げていきましょう。

## ～文化づくり～

1月8日に児童生徒会引継ぎ式を行いました。令和7年度の児童生徒会活動は、「キセキ～今しかない瞬間を最高の仲間と共に～」をスローガンに掲げて取り組んできました。今年度は「みんなで、楽しい」をテーマに毎日の学校生活や行事などで取り組み方を工夫してきました。全校朝会での「みんな de トーク」、「ハートフル弁当をみんな de 食べよう」など様々な場面で縦の関わり、横の関わりを深めようと企画し、全児童生徒の皆が楽しそうに過ごしている姿が印象的でした。8年生を中心とした新児童生徒会役員は、2学期末にリーダー研修会を行い、3学期の学校生活もより良いものにしていきたいと考え、準備を進めていました。河合中学校の全児童生徒が主体的に取り組むことで学校生活がより楽しく、有意義な時間となります。6～8年生は次の学年へ、9年生は新たなステージのステップとなる学期にしてほしいです。



また1月23・24日の2日間、7年生はスキー教室でハチ高原に行ってきました。「友情も滑りも国宝級」をスローガンに掲げ、準備・計画を学年評議会が中心となり考案しました。スキーが初めてという人も多い中、諦めずに一生懸命に取り組み、お互いに助け合いながらスキー実習に取り組んでいる姿が見られ、充実した2日間となりました。スキー教室で磨いた集団生活の高まりを様々な場面で発揮していってほしいです。



## ～ゆたかな心づくり～

阪神淡路大震災の発災後31年が経ちました。1月16日には、追悼集会と防災訓練を実施しました。今年度は小野市消防本部の方々に指導していただき、胸骨圧迫と AED による心肺蘇生を学びました。救急車が到着するまでの時間に心肺蘇生をするかしないかで救命率は大きく変わるそうです。最初は難しそうでしたが、6年生も小さな手で必死に胸骨圧迫を試み、消防本部の方に合格をもらっていました。小中学生の自分たちにも知識と勇気があれば、人の命を救えるかもしれないということを認識することができました。

9年生は進路実現に向けて動き出す時期がやってきました。不安やストレスを抱えやすい時期になるかもしれません。みんなで声をかけあい、学校全体で支えていければと思います。

スクールカウンセラー、スクールソーシャルワーカーの2月の勤務日は以下の通りです。

海津 SC 勤務日 2月 2日、 9日、 16日

安田 SSW 勤務日 2月 4日、 18日

(当初の予定から変更しています)

よろしくお願ひいたします。

【2月の主な行事予定】	
10日(火) 県内私立高校入試 (9年2校時後下校)	16日(月) 推薦・多部制I期選抜試験(2月入試) (9年2校時後下校)
確認テスト(7・8年)	20日(金) ハートフル弁当デー 推薦・多部制I期選抜試験結果発表 (9年4校時後下校)
12日(木) オープンスクール ふれあいの日、中学校説明会	24日(火) 学年末テスト(~26日)